

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XII

PALMA DE MALLORCA

Jueves 28 de Abril de 1921

Núm. 3.675

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

## Los crímenes sindicalistas

Es evidente, lo es al menos para muchos, que existen dos fuertes organizaciones sindicalistas: la del Sindicato único y la del Sindicato libre. La primera recibió el soplo de la inspiración del comunismo ruso. Nada tiene tanta fuerza proselitista como la victoria. El triunfo de los Lenin y los Trotski, planetas del bolchevismo, improvisó muchedumbre de satélites en todas las latitudes, y más en aquellas tierras abonadas para una espléndida germinación. En Barcelona, centro y guarida de los detritus europeos, cátedra de anarquismo teórico y práctico, sede de la inmoralidad más insolente, prendió tan fuertemente el sindicalismo, que estuvo a punto de tomar cuerpo y realidad la dictadura del proletariado. Uno de los medios de que se valió éste para reducir las rebeldías, fué la eliminación violenta, criminal, de los insumisos. De entonces arrancan los asesinatos de patronos, obreros y políticos. Estos asesinatos, por culpa de quien fuere, correspondiendo, desde luego, una responsabilidad grande al medio social, engendrado por egoísmos y cobardías, quedaron todos o casi todos impunes. La impunidad provocó una reacción defensiva. Los que vieron agudizadas sus casas por los proyectiles de la Star o sintieron sobre sus espaldas el frío de los puñales asesinos, pensaron en la ley del Talión, y el «ojo por ojo, diente por diente y vida por vida» fué norma de conducta de unos y otros sindicalistas. Mientras las vidas de los foragidos eran de un solo lado, las extremas izquierdas y aun los que se aproximan al justo medio recataban, si es que la sentían, su indignación; pero cuando a los crímenes del Sindicato único contestaron con los suyos los del Sindicato libre, empezaron a exteriorizarlo. Así hemos llegado a estos días, en los que la protesta de los antes silenciosos va tomando forma clamorosa.

Uno a esos clamores el mío contra los crímenes de entrambos Sindicatos, y con toda mi alma los execro, cómo los execrará quien tenga en la suya siquiera un poco de calor de humanidad; pero hemos de convenir todos en que cuando el foco del mal es tan intenso, no bastan ya los consejos de la higiene, ni siquiera los métodos de la medicina, sino que es preciso acudir a los duros, implacables, pero eficacísimos de la cirugía, y cuando está demostrado, tristemente demostrado, que los medios normales de la ley, y las más rectas intenciones de una autoridad civil, recta y dignísima, pero sin órganos que le sirvan adecuadamente, son del todo en todo ineficaces, no hay otro recurso que encomendar al bisturí, expertamente dirigido, la eliminación de las carnes podridas, con la urgencia necesaria para que la gangrena no irrumpa en las sanas. El «símilis similibus», que en cierto modo recomendaba Girardin y recordaba Lerroux, («los males de la libertad se curan con la libertad misma») es una gran frase, pero es una gran mentira. Así lo reconocen los Estados Unidos, Inglaterra y Francia con sus medidas represoras y hasta opresoras. Así lo reconoce también la Rusia bolchevique, que no quiere dar armas a la contrarrevolución.

Miguel Peñafort

Madrid, Abril de 1921.

## Telégrafos

Preparación completa para las próximas oposiciones en el Centro de Enseñanza Taix Guasp, Almudaina 19 ent.º. El curso empezará el 1.º de Mayo. Los alumnos son preparados en Palma por don Gregorio Guasp, licenciado en Ciencias, y demás profesores titulados del Centro, y en Madrid por los Comandantes de Ingenieros don Ramón Taix y don Luis Piñol sin variación de condiciones.

## A FLOR DE PIEL

Palma será, por fin, un modelo de ciudades. Así lo hace esperar, por lo menos, esa abundante hornada de comisarios y vice-comisarios que acaba de salir de la última sesión municipal.

Hay que reconocer la prodigalidad con que se ha hecho el reparto de nombramientos.

¡50 comisarias! ¡66 comisarios!

Había cargos para contentar a todos los ediles.

Pero, aun así, quizás no falten los descontentos, y con motivo, porque hay comisarias que son deseables y las hay, en cambio, que no inspiran la menor codicia.

Además, mientras algunos ediles apenas tienen participación en el reparto, otros, en cambio, parecen acaparadores de comisarias.

En esto, como en todo, se manifiesta la eterna desigualdad, irremediable, digan lo que digan los socialistas, quienes, en este caso, no han escogido ni la menor ni la peor parte. Cuando se puede meter la zarpa, no hay quien no actúe de león.

Porque, por ejemplo, media mucha diferencia entre el cargo de comisario de la Plaza de Abastos, que puede ser, por lo menos, un nido de votos, y el poco útil y menos grato cargo de comisario de mingitorios.

Indudablemente, hay comisarias y comisarias.

El fino sentido popular se encargó de la clasificación: el buen público que asistía al acto iba subrayando con burlescas risas la adjudicación de aquellas comisarias que son verdaderamente irrisorias.

«Ganaremos con esa nueva distribución del trabajo de nuestros ediles?»

No en vano se pidió - y la petición tuvo un aire satírico - que se entregara a cada concejal una nota indicadora de las comisarias con que se ha cargado a cada edil.

Si no es así, no habrá medio de orientarse en la tan minuciosa como complicada organización que acaba de adoptar nuestro Ayuntamiento. Sin la larga lista delante de los ojos, ¿quién va a saber a quién ha de dirigirse para todo aquello que se refiera a la marcha de ese carro municipal que con tantas ruedas y ruedecillas cuenta ahora?

¡50 comisarias! ¡66 comisarios!

Si no es esta vez, no sabemos cuándo se pueda pecar por exceso.

## Vida artística

La casa de Manzoni

Ha sido declarado monumento nacional la casa de la plaza Belgioioso, de Milán, en que nació y murió el gran poeta Alejandro Manzoni, que, reuniendo los efectos que le pertenecieron, se convertirá en Museo del autor de «Los Novios».

Exposición de pinturas de Ingres

El 7 de Mayo se inaugurará en París una exposición de obras de Ingres, con fines benéficos. Se exhibirán obras estimadas inéditas, entre ellas «La Capilla Sixtina». En conjunto habrá 250 cuadros.

## Enjambre de oro de Mallorca

bajo la protección excelsa de Nuestra Señora de Lluch

¡Vaya si llegaremos al centenar! Dos abejitas más vinieron a nuestro Enjambre; y una de ellas, por haberla ofrecido un distinguido señor que reside habitualmente en París y es Capellán del Rey de España y Visitador Real de la Misión Española, parece imprimir un sello de realeza a nuestro Enjambre y ensalzar el amor a la Stma. Virgen Nuestra Señora de Lluch.

Es hermosa la dedicatoria de esta ofrenda entregada «con suma complacencia, como abejita que deposite al pie de la Moreneta el dulcísimo néctar de la más profunda gratitud y como piadoso recuerdo a la bendita memoria de mis venerados padres». Pide también que la Santísima Virgen bendiga su santa y patriótica empresa; y a esta petición nos uniremos todos.

También pediremos por las abejitas que la acompañan; pues si en el Tibidabo se ruega diariamente por todos sus bienhechores, ¿cómo olvidar ese querido Enjambre de Mallorca, si desde allí se divisa la isla encantadora que bendice y protege Nuestra Señora de Lluch?

A su Enjambre de oro han ofrecido:

63.ª Don Gabriel Palmer Verger, 25 pesetas oro.

64.ª Doña Dolores Moragues de Trujols, 15 id.

65.ª Doñas F. C. y F. T., 5 id

¡Que Jesús les bendiga!

M.ª Victoria

Recibe las ofertas doña Rosa Gil de Antich, Colón, 54-1.ª Y en Soller: doña Margarita Bernat, Plaza Estiradors, 6.

¡QUE EJEMPLO!

## Los socialistas, malos pagadores

Leemos en un colega de Madrid:

«De la Redacción de «El Socialista» han sido lanzados cuatro de sus redactores: Lamóneda, César R. González, Torralba Beci y López Baeza. Creemos que el último era redactor-jefe. Los tres primeros han sido expulsados por «terceristas». Pero el último no lo es. Acaso los jefes socialistas no hayan visto en él la sumisión por ellos apetecida... y exigida; acaso les haya parecido «sospechoso»...»

Pero hay algo mejor en este asunto. Esos cuatro redactores no han percibido las indemnizaciones a que tienen derecho, según los pactos acordados entre los periódicos y el Sindicato de periodistas. Cierto es que «El Socialista» insultó soezmente a quienes no pactaron con aquel Sindicato, incluso a aquellos periódicos, obligados por razones doctrinales a proceder así, pero que no pa-

garon ni pagan a sus redactores menos que ningún otro; pero no es menos cierto, por lo visto, que «El Socialista» quiere ser el único periódico que no pague lo que, en justicia y según compromiso firmado, debe pagar.

Y es cierto, en fin, que en este achaque de no pagar, el socialismo es verdaderamente internacional. En Febrero fué condenado el diario francés «L'Humanité», socialista, a pagar 80.000 francos de indemnización a los redactores y empleados no comunistas, expulsados del periódico por consecuencia de los acuerdos del Congreso de Tours.

¡Oh, la justicia social y la protección a los humildes! No salen muy bien pagadas de las manos del socialismo».

mencionadas Religiosas, muchas felicitaciones, a las cuales, unimos la nuestra, toda sincera y cumplida.

XX.

Inca, 25 Abril 1921.

## De Sineu

Con la solemnidad acostumbrada, celebróse ayer, en nuestra parroquia, la fiesta que anualmente dedica nuestro Ayuntamiento a San Marcos Evangelista, glorioso Patrón de este pueblo.

A las diez de la mañana, y después de cantada Tercia, empezaron los Divinos Oficios; asistiendo nuestras dignas autoridades y ocupando la cátedra sagrada el Rdo. don Francisco Rayó, Cura Párroco de Inca.

Por la tarde cantadas vísperas, efectuóse por el interior del templo, una devota función de rogativas, para implorar, por mediación de nuestro Patrón San Marcos, se digne Dios concedernos el buen tiempo y la tan deseada serenidad del cielo, como lo están vivamente anhelando nuestros agricultores.

Según su curso satisfactorio, según los planos de construcción, trazados por el inteligente arquitecto Provincial don José Alomar, las obras del nuevo Hospicio, el que, gracias al valioso donativo que legó en su día, el rico propietario de ésta don Pedro Real y Costa (q. e. p. d.) a la crecida subvención de cinco mil pesetas, entregadas por nuestra Diputación provincial, a la munificencia de distinguidas personas, y también a las iniciativas y gestiones del Director del mencionado establecimiento, ha podido construirse y ser levantado sobre las ruinas del antiguo.

Dotado de habitaciones espaciosas, y de cuartos y escaleras fácilmente accesibles para los pobres asilados y achacosos; con cuartos de baños, así como lo reclama la higiene moderna, y otros departamentos inherentes al edificio, el nuevo hospicio, será una obra verdaderamente correcta, y digna de figurar entre las de mejor gusto, existente en esta población.

Corresponsal

Sineu, 24 Abril de 1921.

## Vida deportiva

De foot-ball.—Del Extranjero.—La Copa de Inglaterra

Ante un público que no bajaría de unas 80.000 personas, se celebró el sábado último, en Londres, el partido final de la Copa de Inglaterra.

Presidió el partido, al que asistieron los Reyes, el Duque de York.

El encuentro tuvo lugar en el campo de Stamford Bridge, alineándose los equipos «Tottenham Hotspurs» y «Wolverhampton Wanderers».

El match, que resultó emocionantísimo, fué ganado por el equipo «Tottenham», por un goal por cero de su contrario.

Concurso «Copa Ayuntamiento»

El próximo domingo, en el campo del «Alfonso XIII», se jugarán los siguientes partidos continuación del «Concurso Copa Ayuntamiento».

Por la mañana, equipos de segunda categoría: a las nueve, «Asistencia Palmesana» y «Veloz Sport Balear»; a las once, «Cruz Roja» y «Unión Protectora Mercantili».

Por la tarde, equipos de primera categoría: a las tres, «Asistencia Palmesana» y «Republicano», y a las cinco, «Alfonso XIII» y «Veloz».

## Sección informativa

### En honor de la Virgen del Perpetuo Socorro

He aquí el programa de la solemne Novena y Fiesta que la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y de San Alfonso M.ª de Ligorio, Canónicamente establecida en la iglesia de Santa Cruz y unida a la Primaría de Roma, dedica en el presente año a la amantísima Madre.

Sábado día 30 de Abril y siguientes.—A las siete de la tarde, después del rezo del Santo Rosario y expuesta su Divina Majestad, empezará la Novena en que predicará el Rdo. P. J. Crespi, C. M.

Viernes, 6 de Mayo.—Empezarán las Cuarenta Horas dedicadas a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en sufragio de varios difuntos: a las seis y media, exposición del Santísimo, a las diez, horas menores y Misa mayor: por la tarde, a las cinco, actos de coro, continuación de la Novena y reserva de Su Divina Majestad.

Sábado, 7.—Los mismos actos del día anterior.

Domingo, 8.—A las siete, Misa de Comunión, con plática por el Rdo. P. J. Crespi, C. M. A las diez, Tercia y Misa Mayor. Ensalzará las glorias de la Milagrosísima Madre el mismo orador de la Novena. La Capilla del Colegio de San Alfonso M.ª de Ligorio y el pueblo cantarán la Misa de Angelis. Por la tarde, a las cinco, actos de coro; a las siete, conclusión de la Novena, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Lunes, 9.—A las diez, Oficio funeral en sufragio de los Archicofrades fallecidos.

Notas.—El domingo 8, o en uno de los días de la octava, como así mismo en las fiestas de la Ascensión, Pentecostés, Santísima Trinidad y Corpus Christi, pueden los archicofrades lucrar indulgencia plenaria.

Nuestro Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a todos los fieles que asistan a los mencionados actos.

## De Inca

Brillante y solemne fué la fiesta celebrada ayer en nuestra ciudad, con motivo de la bendición de la nueva Capilla y artístico Sagrario que las Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paúl acaban de levantar en su Convento de la calle de San Francisco.

Momentos antes de la hora prefijada para la augusta ceremonia, las nueve y



La Gran Marca de las Cremas de Belleza

Inventada en 1860, es la más antigua y queda superior a todas las imitaciones que su éxito ha hecho aparecer.

POLVO DE ARROZ SIMON

SIN BISMUTO

JABÓN A LA CRÈME SIMON

Exijase la Marca de Fábrica

J. SIMON - PARIS

Los equipos infantiles

Esta tarde, en el campo del «Alfonso XIII», se celebrará un partido amistoso entre los equipos infantiles del «Alfonso XIII» y otro «team» formado por los alumnos del Colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

El encuentro promete ser muy interesante, pues servirá de entreno y selección a los pequeños jugadores para que formen luego los equipos que han de contender en el próximo concurso infantil que se prepara.

Los veteranos también juegan

Entre elementos deportivos de las sociedades «La Veda» y «Alfonso XIII», se ha concertado un interesante match de foot-ball, que se jugará a puerta cerrada, durante la próxima semana, en el campo del Alfonso.

El partido, a juzgar por la gran firmeza que ambos equipos ponen en su entreno, promete resultar de los que hacen época en materia futbolística.

Sotnas

La fiesta de San Jorge en los Exploradores

El domingo pasado celebraron los «boys-scouts» de toda España la fiesta tradicional de su Patrono el glorioso mártir San Jorge.

La sección de Exploradores de España en Palma la celebraron con gran solemnidad. A las ocho y media se celebró Misa de Comunión en nuestro Oratorio de María Auxiliadora. El Rdo. señor don Antonio Alcover, Director de la Institución en ésta, dirigió a los exploradores una hermosa plática sobre el Evangelio del día.

Terminada la Misa, en la explanada del local del «Sitar», se formó la tropa, y, a los acordes de la Marcha Real, se sacó la bandera, distribuyéndose seguidamente por el jefe de tropa, señor don Agustín Clar, algunos señores del Comité y nutrida comisión de antiguos exploradores, los cordones a los nuevos guías: Juan Segura, Antonio Llopart, Mateo Frau, Gabriel Ramis y Andrés Fiol con destino a las patrullas «Camello», «Avestruz», «Mariposa», «Pavo Real» y «Tigre», respectivamente, y se dió un premio al nuevo cabo de cornetas, don Andrés López, por su cariño a la Institución.

Se entregaron medallas de cobre a los exploradores don Damián Pons, recién ascendido a maestro de banda con brillante puntuación en el desempeño de su cargo. Octavo medalla de plata el instructor don Manuel Salvá por hacer siete años que pertenece a la Institución. Luego se entregó el nombramiento al nuevo instructor del 2.º grupo, don Julián Rosselló, desfilando poco después por delante el jefe de tropa y señores del Comité, dirigiéndose a los pinares de «Ca'n Tunis», efectuando una gira campestre para conmemorar la fiesta del Santo Patrón.

Por la tarde, se celebró alegre festival, con carreras de velocidad, resistencia y con obstáculos e importantes concursos de agilidad, destreza, salto; gimnasia, campamentos, foot-ball, etc., luciendo sus habilidades numerosos exploradores, siendo la admiración de los demás compañeros y de los espectadores que allí se habían reunido.

Se concedieron valiosos premios a los vencedores y a los que más se distinguieron, regresando todos los exploradores muy contentos de los hermosos actos efectuados durante aquel día.

N. T. instructor

La secretaria de la Junta de subsistencias

En el Gobierno civil se recibió ayer un telegrama del Ministro de Fomento, señor La Cierva, ordenando que al cesar, en 30 del actual, los inspectores delegados de Abastecimientos, se hiciera cargo de la secretaria de la Junta provincial de subsistencias el oficial de Fomento, con destino en el Gobierno de esta provincia, don Miguel Buades.

Este y el actual secretario de la Junta, don Antonio Pujol, celebraron ayer una entrevista con el señor Gobernador civil interino.

En la conferencia se resolvió hacer el traspaso de la secretaria al señor Buades.

El traspaso de servicios se hará el próximo sábado.

Taurófilas

La próxima temporada

En la próxima semana embarcará para la Península una representación de la sociedad «Sport taurino», empresaria de nuestra plaza de toros, al objeto de proceder al apartado de los doce toros que han de ser comprados para las dos primeras corridas de toros de muerte que han de celebrarse en la próxima temporada.

Los comisionados tienen la misión de adquirir seis miuras y seis Carreros, éstos de Salamanca y aquéllos de Sevilla.

Los matadores en esta corrida serán «Freg», «Saleri II» y «Algabeño».

Los carteles anunciadores de esta corrida se fijarán ya el próximo domingo, día 1.º de Mayo.

Los seis toros de Carreros serán lidiados en la segunda corrida de la temporada, que se celebrará a fines del mismo mes de Junio.

Se ha resuelto en principio celebrar aun una tercera corrida en el mes de Septiembre a beneficio de la «Asociación de la Prensa de Baleares».

Pago de haberes

El día 5 del próximo mes de Mayo se abrirá el pago de sus haberes a las Clases Pasivas que lo perciben por la Depositaria Pagaduría de esta Delegación de Hacienda.

El pago se hará en la siguiente forma: Día 3.—Monte-Pío civil, Monte-Pío Militar, Jubilados y Pensiones remuneratorias.

Día 4.—Retirados de Guerra y Marina. Días 6 y 7.—Nóminas sin distinción.

La protesta de las pescaderías

Contra el delegado de la Alcaldía

Ayer, según anunciamos, numerosa comisión de pescaderías visitó al Alcalde, señor Barceló y Caimari, para formular su protesta contra el delegado nombrado por la Alcaldía para intervenir en las operaciones de venta del pescado y en la clasificación de éste.

El señor Barceló y Caimari recibió a las visitantes en su despacho del Ayuntamiento y en presencia de diferentes concejales.

Las comisionadas expusieron su protesta al señor Alcalde, a quien manifestaron que no iba aquella dirigida contra el cargo de delegado, sino contra la persona a que éste habíase confiado, contra quien formularon concretas inculpaciones.

El señor Alcalde, después de oír la protesta, manifestó a las visitantes que procuraría depurar las denuncias formuladas y que obraría en consecuencia.

Cámara de Comercio

A los exportadores mallorquines

Hemos recibido de la Cámara de Comercio las siguientes líneas:

«En relación con las autorizaciones concedidas para exportar artículos de primera necesidad y conforme se ha servido indicar en telegrama reciente el Excmo. Sr. Ministro de Fomento, esta Cámara recomienda a los comerciantes y exportadores de esta región que procuren evitar alza alguna de precios en el mercado actual, a fin de que, en beneficio de la producción, puedan armonizarse los intereses de todos y no tenga que apelarse de nuevo por el Gobierno a justificadas restricciones».

Teatrales

Principal

En el vapor «Mallorca» han llegado hoy de Barcelona 32 artistas que forman parte de la Compañía de ópera que el sábado ha de debutar en el Teatro Principal.

Entre los llegados figuran los dos primeros cuartetos y algunas segundas partes, así como los encargados del servicio escénico.

El sábado por la mañana llegarán los coros, orquesta y cuerpo de baile.

Para evitar molestias a los espectadores, queda prohibida la asistencia al espectáculo de niños menores de seis años.

La Empresa nos ruega transmitamos un ruego a los señores accionistas del Teatro Principal: como estarán intervenidas y con nuevo personal todas las puertas de ingreso al teatro, se agradecerá a dichos accionistas lleven consigo la acción para poder justificar su personalidad en el caso de que se suscitara alguna duda.

La entrada al coliseo no será permitida sin la presentación del correspondiente billete o pase quedando prohibido el ingreso a la localidad sin ostentar el resguardo de la misma.

Hoy empezarán a montarse en el Principal el decorado de las primeras óperas.

El aceite intervenido

Reunión de la Junta provincial de subsistencias

Ayer, por la tarde, se reunió, en el Gobierno civil, y bajo la presidencia del Gobernador interino, señor Díez de la Lastra, la Junta provincial de subsistencias.

La reunión tenía por único objeto tratar del asunto referente al aceite intervenido.

Ante todo, hizo uso de la palabra el señor Díez de la Lastra, quien dió cuenta de la reunión de Alcaldes celebrada en el Gobierno civil y en la que se convino en solicitar la entrega a los Ayuntamientos de la partida de aceite intervenido últimamente traída a Palma. Indicó que, tratándose, como se trata, de aceite de mala calidad, él había accedido a entregar el aceite a condición de que éste fuera sólo empleado en usos industriales, a lo cual accidieron los Alcaldes. Aludió a la reunión celebrada

por la Junta municipal de subsistencias en que se habló del asunto del aceite y luego indicó que deseaba una más directa intervención de la Junta en la cuestión.

El señor Alcalde, señor Barceló y Caimari, después de justificar la actitud de la Junta municipal de subsistencias, se mostró contrario a la entrega del aceite a los Alcaldes de los pueblos a no ser después de inutilizado, mezclándole, según marca la ley, alguna materia colorante, cosa que no dudaba admitirían los Alcaldes, si, como afirman, tienen que destinarlo a usos industriales. Y esto, según añadió, solamente en el caso de que el señor Gobernador considerara, jurídicamente, que cabía exigir responsabilidades al vendedor del aceite aun después de ser éste entregado a los Alcaldes. Añadió que él, como Alcalde de Palma, se negaba a admitir cantidad alguna de dicho aceite, como también estaba decidido a exigir responsabilidades por la mala calidad del aceite y por otros motivos relacionados con la forma en que se ha traído.

La Junta resolvió mantener en depósito dicho aceite en espera del fallo de los Tribunales de justicia, ante quienes ha sido denunciado el vendedor, quien, además, ha sido multado, en 5.000 pesetas, por el Gobernador civil de Tarragona.

A la Inmaculada

En el Colegio de PP. Teatinos

Los Cruzados del Amor Divino celebrarán el próximo 1.º de Mayo solemne fiesta religiosa y tarde literario-musical en honor de su excelsa Patrona, la Inmaculada, en el Colegio de San Alfonso, de PP. Teatinos:

He aquí el programa: Fiesta religiosa.—A las ocho, Misa de Comunión general, que celebrará el M. Rdo. P. B. Monserrat, Superior de la Casa. Acto seguido, bendición de distintivos.

A las diez y media, Oficio mayor, con sermón por el Rdo. señor don Andrés Caimari, Catedrático del Seminario.

Tarde literario-musical.—Se dará comienzo al acto, que presidirá el M. I. señor don Miguel Costa, Canónigo, a las cinco y media de la tarde, con sujeción al siguiente programa:

1.º «Himno de los Cruzados», del Mtro. Capllonch.

2.º «Prelusión», por don Miguel Palmer.

3.º «El médico cazador», por el párvulo B. Rosselló.

4.º «Montanyes del Canigó», (canto a 4 voces).

5.º «La Palabra», por don J. Montaner.

6.º «Amor patrio», por don J. Mas.

7.º «A los Cruzados», por don G. M.º Thomás.

8.º «El Terceto Hispania», dirigido por don Bartolomé Calatayud tocará: 1.º, «Danza Húngara» (Bcher); 2.º, «L'Arlesienne» (Bizet), y 3.º, «Jota Aragonesa» (Aires populares).

9.º «Los dos ciegos», por el párvulo B. Riera.

10.º «A orillas del Betis», por don J. Umberto.

11.º «Los Exámenes», por don A. Pereira.

12.º «La Pastoreta», (canto a 6 voces).

13.º «Qué feriet si foseu molt rics?» diálogo por 8 párvulos.

14.º «Mi Virgen de Estudiante», por don E. Cifre.

15.º «Tots rics», por don P. Fiol.

16.º El terceto «Hispania» tocará la «Jota Aragonesa», (Aires populares).

17.º «Nobles aspiraciones», por don P. A. Rullán.

18.º «A la definición dogmática de la Inmaculada», por don M. Ramón.

19.º «Vals burlesco», (canto a 4 voces).

Discurso por el M. I. señor don Miguel Costa, Canónigo.

Fiestas en Sóller

Carreras de motos

Este año prometen ser lucidísimas en extremo las fiestas a celebrar en aquella ciudad el día 8 de Mayo próximo.

Entre los números a realizar, figuran unas carreras de motos con sidecar, de regularidad.

Se han consignado, para ello, tres premios: El primero es una copa, que se entregará al vencedor de la carrera.

El Ayuntamiento de Sóller, que es la entidad que ofrece los anteriores premios, regalará, además, una preciosa copa, titulada «Gran Copa Feria de Sóller», la que pasará a ser propiedad definitiva del vencedor, después de haberla ganado durante dos años consecutivos o tres alternos.

De aviación

La Compañía Aero Marítima Mallorquina. —Adquisición de un «Savoia»

La Junta directiva de la Compañía Aero Marítima Mallorquina se reunió anteaer, acordando telegrafiar a su representante y miembro de dicha Junta, don Fernando de España, autorizándole para la adquisición de un hidroavión marca «Savoia» modelo 16.

Esta determinación se tomó teniendo en consideración el dictamen del aviador señor Colomer, quien propone se

adquiera este modelo por juzgarlo superior al «Machi», que en principio había sido acordado adquirir.

Adquirido el hidro y después de efectuadas las pruebas reglamentarias, los comisionados, a excepción del señor España, regresarán a Mallorca en el aparato.

Canudas en La Puebla

Hoy, por la tarde, el aviador señor Canudas es esperado en Palma de regreso de su excursión al interior de la isla.

Los vuelos efectuados por el notable aviador han sido muy elogiados, siendo contemplados por muchos campesinos que por primera vez veían un avión sobre sus tierras.

Notas de Sociedad

Bodas

En el Oratorio de San Pablo del Palacio Episcopal se celebró ayer la boda de la bella y simpática señorita María Fornaris con el ilustrado ingeniero D. Narciso Bofill, habiendo bendecido la unión el Cura-Párroco de la Santísima Trinidad, don Vicente Frau.

Apadrinaron a la novia su padre el capitán de la Marina mercante don Jaime y su hermano el joven oficial de Telégrafos y radiotelegrafista don Bernardino, y al novio, sus tíos el ingeniero don Serafín E. Ripoll, venido de Barcelona para tal solemne acto, y el antiguo capitán de la Marina mercante don Jaime M. Granada.

La novia lucía elegante traje blanco. La ceremonia revistió carácter íntimo a causa del reciente luto del novio por el fallecimiento de su padre don Pedro.

Deseamos a los recién casados inacabables felicidades.

Los novios salieron para el monasterio de Nuestra Señora de Lluch y uno de estos días emprenderán un viaje al Continente.

—Esta mañana, a las ocho, en la capilla de la Purísima de la Santa iglesia Catedral Basílica se han unido en el lazo matrimonial el joven don Bartolomé Ponsell Rexach con la bella y simpática señorita María Nicolau Llobera. Ha bendecido la unión el Rdo. Sr. don Rafael Rosselló, y han sido testigos don Damián, hermano del novio, y don Vicente, hermano de la novia. Los invitados han sido obsequiados con un espléndido lunch.

Los desposados han salido hoy para Son Español y mañana se embarcarán para Barcelona para pasar allí algunos días.

Deseamos a los desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

De viaje

Hemos tenido el gusto de saludar al acreditado industrial alemán D. Jorge Hartmann que, en compañía de su distinguida esposa e hijo, se halla visitando las bellezas de Mallorca, de las cuales es un admirador entusiasta.

Dámosle nuestra bienvenida, deseando sea grata su estancia en Mallorca.

—A bordo del vapor «Rey Jaime I», embarcaron anoche para Barcelona el comerciante don Manuel Bonet y familia, don Luis Galcerán, el Conde de Luis, don Enrique Ponsa, don Rogelio Martín, don Juan Baile y don Gabriel Carbonell.

—Esta mañana han llegado a nuestra ciudad, a bordo del «Mallorca», el director de la Casa Misericordia, Sr. Tous, y sus hijas, quienes acaban de realizar un viaje por el extranjero; doña Soledad Vespini, el ingeniero don Pedro Garau, don José Malonda y el comandante de Caballería don Juan González Moro.

Noticias militares

Reserva.—Se dispone pase a la segunda reserva el Inspector médico de primera clase don Fausto Domínguez.

Destinos.—En Artillería: Comandante don Manuel Ribas de Pina, a la Comandancia de Mallorca; capitanes don Miguel Lopez Uriarte, de la Comandancia de Mallorca ai 16 regimiento de Artillería ligera; don Luis Felú, a la Comandancia de Mallorca; don Carlos Salas Bonal y don Andrés del Val, a la Comandancia de Menorca, y teniente don Juan Fernández Martos a la de Mallorca.

Del mar

Movimiento de buques en el puerto

Entraron ayer en nuestro puerto: de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma»; y de Gandía, en lastre, la balandra «Hermínia».

Esta mañana han entrado en este puerto: procedente de Marsella, el vapor «Bellver»; de Barcelona, el vapor «Mallorca»; y de Valencia, el pailebote «Antonio Alcina».

Salieron ayer de nuestro puerto: para Gandía, el pailebote «Miguel»; para Mazarrón, el pailebot «Virgen del Mar»; para Ciudadela, el vapor «Ciudadela»; para Valencia, la balandra «Piedad»; y para Barcelona, el vapor rápido «Rey Jaime I».

Almacenes SALVAT

Liquida partida importante Listado Mallorca superior a Ptas. 1'25.

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San Pedro de Verona, mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Catalina de Sena, dedicadas a su Titular. Exposición a las seis y media y rezo del Santo Rosario, durante una misa; a las ocho y media Misa cantada, a las seis y media rezo de la tercera parte del Rosario, conclusión del Novenario y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Santo Hospital, empieza el Mes de María, a las ocho con misa.

Visita.—A Ntra. Sra. de Belen en Montesión.

EL BON MOT

Organo de la Liga contra el mal hablar

Se le cada mes para ser repartido a domicilio en toda la Isla.

INDISPENSABLE para la rápida purificación del lenguaje.

TIRADA 10.000 EJEMPLARES

ANGELUS

es la marca de pianos Automáticos universalmente reconocida como superior. Varios modelos, entre ellos el maravilloso Angelus Orquestal. Audiciones gustosamente facilitadas.

Gran surtido de Rollos, para todas marcas de pianos. Continuas novedades.

Tienda El Japon

Jabones duros y blancos

Clases superiores y económicas

Se venden en la

Jabonería del Mercado

Plaza del Mercado, núm. 3

Coronas

Billetes estampillados y cheque interior

Cambios directos de Viena inmejorables

Rentan 6 pS en Cuenta corriente.

S. Amán, Jaime II, 84 3.º d. (Austriaco).

Moto Harley Davidson

Side-car 2 asientos, a toda prueba,

vendo barato por ausentarse su dueño.

Informes: Garage Isleño, Avenida Alejandro Rosselló.

Almacenes SALVAT

Ocasión Corte dril 14 Ptas.

ESTÓMAGO

Caracteres del estómago: los más importantes del estómago 6 intestinos con el factor intestinal de Sava de Corrie. Lo rescatan los médicos de las cinco partes del mundo. Trazada, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la...

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigos estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperacididad, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fatiga de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago 6 intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Seixens, 30, BARCELONA. Se envía franco a quien lo pide.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## DESDE MADRID

### Las Cortes

#### SENADO

Madrid, 28 (16'00)

Quejas contra una compañía ferroviaria.—La exportación de vinos a Francia.—El acta de Gerona

En el Senado, el señor Sánchez Toca abre la sesión a las tres y media.

Ocupan el banco azul los ministros de Marina, Hacienda y Fomento.

El señor Castres se queja de que la Compañía ferroviaria de Santiago no aplica las tarifas debidas ni cumple los compromisos contraídos con el Estado.

El señor Elías de Molins pide que se solución armónicamente la cuestión de la entrada de vinos españoles en Francia.

El ministro de Estado le contesta, diciendo que abriga la esperanza de llegar a una solución favorable a nuestros intereses, confirmando las gestiones que realiza cerca del Gobierno francés.

Se entra en la orden del día.

Sigue discutiéndose el acta de Gerona.

El señor Royo Vilanova insiste en obstruir el dictamen que propone la aprobación del acta.

Pide que se suspenda la discusión hasta mañana.

Se acuerda suspenderla hasta que el Ministro de la Gobernación traiga los datos solicitados.

El Presidente, sin embargo, se opone a este acuerdo, y anuncia que mañana se discutirá definitivamente el dictamen.

Y se levanta la sesión.

#### CONGRESO

La reforma de la ley de reclutamiento.—Petición de mejoras para los maestros.—La reforma del Código: discurso de Allende

En la Cámara popular empieza la sesión a las tres y media.

Preside el señor Sánchez Guerra.

El Ministro de la Guerra lee el proyecto reformando la ley de reclutamiento.

El señor Gascón Marín explica una interpelación, pidiendo que se mejore el sueldo a los maestros de primera enseñanza.

El Ministro de Instrucción pública, señor Aparicio, le contesta.

Dice que no es posible atender el ruego, por falta de dinero, pues el presupuesto sigue indotado.

Añade que para que se mejore en algo la condición de los maestros y de la enseñanza hacen falta cincuenta años.

El señor Espada dice que los créditos que suprimió cuando fue Ministro de Instrucción no estaban destinados a construcción de escuelas.

Dice que nadie es más partidario que él de que se mejore la enseñanza.

El señor Gascón censura al señor Espada, diciendo que éste, en la cuestión de la enseñanza, queriendo defender los intereses del Tesoro, ha hecho labor contraproducente.

Se entra en la orden del día, reanudándose la discusión del proyecto de reforma del Código penal.

Resume el debate el señor Pala, de la Comisión.

Niega que el proyecto tenga finalidad política.

Indica que se aceptarán todas las enmiendas que no desvirtúen el fondo del proyecto.

Condena los delitos terroristas, y dice que éstos, con la modificación de la ley tendrán su castigo.

Haba luego el jefe del Gobierno, señor Allendesalazar.

Dice que el proyecto no se ha presentado atropelladamente.

Por eso, añade, quiere llegar a la armonía con ciertos sectores de la Cámara.

Dice que, en la cuestión del terrorismo, todos los partidos tienen grave responsabilidad.

Aboga por que se deseché el miedo. Enumera los proyectos de carácter social que va a presentar el Gobierno y declara su deseo de que se haga labor seria, sin que haya vencedores ni vencidos.

Dice que con el proyecto no se persiguen fines políticos.

Se levanta la sesión.

## Manifestaciones

### de La Cierva

Madrid, 28 (1'00)

La cuestión del aceite.—Falta de energía eléctrica

Al recibir, ayer por la tarde, a los periodistas el Ministro de Fomento, señor La Cierva, nos hizo las siguientes manifestaciones:

Sobre el asunto del aceite creo de primera necesidad el que todos los inte-

reses, los del consumidor y los del productor, estén atendidos.

Ahora me preocupa principalmente la carencia de fuerzas eléctricas en algunas provincias, debido a la carencia de lluvias.

He recibido la visita de algunas comisiones para tratar asuntos de escaso interés.

## La Bolsa

### De Madrid

Madrid, 28 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	68'80
Interior fin de mes.	68'80
Amortizable 5 por 100.	95'25
Amortizable 4 por 100.	86'50
Banco de España.	517'00
Compañía Tabacalera.	269'00
Francos.	55'25
Libras.	28'59
Exterior.	00'00
Carpeta interior.	00'00
Marcos.	13'50
Liras.	54'60
Dólares.	0'00
Coronas.	0'00

### De Barcelona

#### Cierre de ayer

Barcelona, 28 (9'00)

#### Información del Banco Hispano-Americano

Interior.	69'10
Amortizable 5 por 100.	95'50
Exterior.	82'40
Francos.	54'50
Libras.	28'42
Dólares.	7'16
Liras.	55'00
Suizos.	125'00
Marcos.	11'50
Coronas (Madrid)	2'00

## El proyecto contra el terrorismo

Madrid, 27 (16'00)

#### Intervención de Allende

El señor Allendesalazar nos ha manifestado su propósito de intervenir en el debate sobre el proyecto de reforma del Código penal, para hacer alguna declaración política de transacción que evite el estancamiento del mismo.

Madrid, 28 (5'30)

Comentarios al debate.—¿Contradicción entre Allende y Piniés?

Terminada la sesión en el Congreso, se comentó, animadamente, en los pasillos, el resultado del debate, especialmente la intervención del señor Allendesalazar.

Algunos creían ver contradicción entre éste y la actitud del Ministro de Gracia y Justicia.

La actitud de las izquierdas.—Hoy se reunió en el Congreso

Los señores Marqués de Alhucemas, Conde de Romanones y Melquíades Álvarez han acordado celebrar hoy, jueves, una reunión en el Congreso, a la cual asistirán los firmantes del voto particular que defendió el señor Alcalá Zamora, para ver hasta donde pueden ceder para llegar a la concordia.

El señor Alcalá Zamora creía que la única solución es desistir del proyecto sin que esto implique la salida del Ministro de Gracia y Justicia del Gabinete.

Coincidió con esta opinión el señor Gasset.

#### Lo que dicen Cambó y Lerroux

El señor Cambó decía que ignoraba la fórmula que adoptará el Gobierno, pero, añadía, si propone ciertos medios como indispensables para gobernar, los regionalistas no le regatearán su apoyo.

El señor Lerroux creía que basta con el actual Código penal y que la fórmula es retirar el proyecto.

## Reforma de la ley de reclutamiento

Madrid, 28 (1'00)

#### Detalles del proyecto

El proyecto de reforma de la ley de reclutamiento dispone:

La reducción a dos años del servicio activo, ocho años en segunda situación y seis en la reserva territorial.

En caso de guerra, el Gobierno podrá movilizar los reemplazos anteriores a 1912.

Desaparece el sorteo anual.

Todos los mozos se incorporarán el tercer domingo de Febrero.

Los Ayuntamientos fomentarán el voluntariado.

Se obliga al pago del impuesto militar a los padres o tutores de los mozos prófugos.

Los mozos no podrán emigrar sin hacer un depósito cuya cuantía estará en relación con la proximidad del año del alistamiento.

La base referente a la recluta obligatoria para la oficialidad de complemento, exige un tipo de indemnización entre 2.000 y 10.000 pesetas.

## Martínez Anido en Madrid

Madrid, 27 (16'00)

#### La llegada.—Le recibe Bugallal

Esta mañana llegó el Gobernador civil de Barcelona, general Martínez Anido, a quien esperaban en la estación el Ministro de la Gobernación, el Director de Seguridad y algunos compañeros de armas del general.

#### Lo que dice Allende

Hablando con los periodistas sobre el viaje del señor Martínez Anido, el jefe del Gobierno decía que se entrevistará con él, hoy o mañana, añadiendo:

«Es importante verle, pero no apremia...»

Madrid, 28 (1'00)

#### Dejando tarjeta al Presidente

El general Martínez Anido estuvo ayer tarde en el domicilio del Presidente, dejando tarjeta.

#### Conferencia con Sánchez Guerra

En el Congreso, el Gobernador civil de Barcelona conferenció con el señor Sánchez Guerra.

## La huelga minera en Inglaterra

Madrid, 27 (16'00)

#### Reunión aplazada

Londres.—La entrevista que debían celebrar los patronos y obreros mineros ha sido aplazada hasta mañana, jueves.

Antes de la conferencia se harán gestiones cerca de ambas partes para precisar la forma y cuantía del apoyo que debería prestar el Gobierno en el pago de jornales.

Los obreros, contra las nuevas proposiciones

Londres.—Según nota que publican los mineros, éstos no admiten las nuevas proposiciones de los patronos, diciendo que son casi iguales a las anteriores y no aceptan las dos principales peticiones de los obreros: la oficina internacional del salario y la mancomunidad en los beneficios.

Los ferroviarios se niegan a transportar carbón

Londres.—En la Cámara de los Comunes el Ministro de Transportes declaró que la Unión de ferroviarios ha acordado negarse a transportar carbón, nacional o extranjero, mientras no sean atendidas las peticiones obreras.

#### Mas restricciones

Londres.—En vista de la persistencia de la huelga minera, el Gobierno impondrá nuevas restricciones en el consumo de carbón para alumbrado y en la circulación de trenes.

## Noticias varias

Madrid, 27 (16'00)

#### Visitas al Presidente

Esta mañana visitó al jefe del Gobierno el Conde de Limpas, presidiendo una comisión de alcaldes, los cuales hablaron del aumento de la décima en la contribución territorial para los Ayuntamientos.

Le visitó igualmente la Junta Tecnológica hispanoamericana, presidida por el señor Torres Quevedo, la cual le agradeció su creación.

Por último, le visitaron el señor Pedro y Palenyo y el Secretario de la Asociación de vecinos de Bilbao.

Madrid, 28 (1'00)

El general Fernández Silvestre.—Conferencia con el Rey y el Ministro de Estado

Ayer fué recibido por el Rey el general Fernández Silvestre, jefe de la zona de Melilla, conferenciando sobre las operaciones que han de efectuarse.

Con el mismo fin, conferenció luego con el Ministro de Estado.

Madrid, 28 (5'30)

#### Nombramiento

Ha sido nombrado Gran Canciller de la Orden de Carlos III el Ilmo. Sr. Obispo de Sión y Patriarca de las Indias.

Prensa Asociada

POR CORREO

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

#### El viaje del Gobernador a Madrid

En los centros oficiales continúa guardándose la mayor reserva acerca del viaje del Gobernador civil a Madrid.

Según parece, se había sabido por confidencias que se preparaba un atentado contra el señor Martínez Anido al dirigirse éste, en tren, a la Corte, y ello hizo que las precauciones adoptadas fueran tantas que incluso no se ha permitido a los periódicos de anoche y de esta mañana dar la noticia de la salida.

En la calle de Aragón, horas antes de pasar el expreso, alguien descubrió a unos individuos colocados a ambos lados de la línea férrea.

Al principio se creyó que se trataba

de unos individuos ocupados en levantar la vía; pero luego se supo que eran agentes disfrazados de obreros que inspeccionaban la línea por donde debía pasar el tren conduciendo el señor Martínez Anido a Madrid.

Este, según se dice, expondrá al Gobierno sus propósitos de persistir en las energéticas medidas adoptadas para acabar con el terrorismo, y, en caso de no serle ratificada la confianza para continuar obrando en la forma que estime más conveniente a los intereses morales y materiales de Barcelona, presentará la dimisión.

#### Otra agresión

Unos desconocidos agredieron en la calle de Cros (Sans) a un joven de veintisiete años llamado Jaime Gras, habitante en la plaza de Huesca, 10, 5.º 1.º, causándole varias contusiones en la cabeza con las culatas de las pistolas que empuñaban.

El agredido fué curado en el Dispensario de Hostafranchs.

No pertenece a ningún Sindicato y ejerce el cargo de contra maestro en una fábrica sita en la plaza de la Constitución.

Después de auxiliado, pasó a su domicilio.

#### Entierro del Dr. Esquerdo

Esta mañana se efectuó el entierro del notable doctor en medicina don Alvaro Esquerdo.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia, despidiéndose el duelo en el Paseo de Gracia, cruce con la calle de Provenza.

#### Llegada de Blasco Ibáñez

Esta mañana llegó en automóvil, procedente de París, el escritor Blasco Ibáñez.

Mañana continuará su viaje a Madrid.

#### Diputados que se ausentan

Se asegura que dos conocidos diputados de las izquierdas que recientemente estuvieron aquí, regresaron a la Corte antes de lo que se proponían, por haber sido amenazados por determinados elementos.

#### El Sr. Guerra del Río

En el expreso marchó a Madrid el diputado a Cortes radical señor Guerra del Río, quien llegó al Apeadero del Paseo de Gracia acompañado de unos 60 correligionarios, la mayoría de los cuales iban armados.

Era tan grande el temor que se tenía de que fuera el señor Guerra del Río víctima de una agresión, que no encontró altomóvil alguno que quisiera llevarle desde su domicilio al apeadero.

Como al salir de éste, la policía, cacheaba al público, fueron detenidos más de 30 de los amigos políticos del referido diputado, por haberles encontrado armas encima.

Horas después fueron todos ellos puestos en libertad.

La reserva ante la llegada del Gobernador

Una demostración de la reserva que se guarda en los centros oficiales acerca del viaje del señor Martínez Anido a Madrid, es la de que, esta tarde, el alto personal del Gobierno civil continuaba diciendo que ignoraba si el Gobernador seguía o no en Barcelona.

Pidiendo el restablecimiento de un tren rápido

En apoyo de lo interesado por el Circulo de la Unión Mercantil, de Barcelona, del Ministerio de Fomento para que se restablezca el tren rápido de Madrid y Barcelona, la Alcaldía ha dirigido el siguiente telegrama a dicho señor Ministro:

«Ruego a V. E., en interés ciudad, se sirva prestar atención iniciativa Circulo Unión Mercantil Hispano-Americano, dictando resoluciones conducentes a restablecimiento del tren rápido entre Madrid y Barcelona, por resultar insuficiente para la relación entre ambas ciudades el único expreso que actualmente circula, y por haber mejorado notablemente circunstancias que motivaron la supresión. Salúdote, afectuosamente.—Martínez Domingo, Alcalde».

Comunicación de agradecimiento

El representante de la Sociedad de las Naciones en la Conferencia celebrada en ésta, Prof. señor B. Atolico, ha dirigido una comunicación al jefe superior de la guardia urbana y ceremonial de esta ciudad, don Manuel Ribé, agradeciendo las atenciones y los servicios que prestó a dicha Conferencia durante su celebración.

Palou Garí

Barcelona, 27 de Abril.

## Para el Mes de María

La Virgen María es la Pastora Divina

Hermosa colección de 31 estampas diferentes, propias para cada día del mes. 1 colección 25 cts.—50 colecciones 11 ptas.

De venta: Imprenta «La Esperanza», Lonjeta, 11.

## SUETOS Y NOTICIAS

### A la cárcel

Ha ingresado en la cárcel, para cumplir «quincena», un sujeto de malos antecedentes que pululaba por esta ciudad.

### Juegos prohibidos

La guardia civil del puesto de San Juan ha denunciado a varios sujetos a quienes sorprendió jugando a los prohibidos.

### Por escándalo

Han sido conducidos a Capuchinos varios chiquillos por promover escándalo en la plaza de San Antonio.

### Minas

D. Julio Sacristán González ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de Registro de ochenta y ocho pertenencias de mineral lignito con el título de «Dominó», en los términos municipales de Consell y Alaró.

### Vacante

Por paso a otro destino de don Pedro Ascorbe Pancorbo, se halla vacante la plaza de Director médico de la estación sanitaria de Mahón. Dicha plaza se proveerá por concurso entre los médicos activos y excedentes del cuerpo de Sanidad exterior.

### Géneros

Nuestro amigo don Federico Alabern, dueño de los almacenes de la calle de Cererols, nos participa que ha recibido extenso y variado surtido de géneros nacionales y extranjeros, de alta novedad.

### Mordido por un perro

En la carretera de Sóller, un perro mordió a un joven que transitaba. El animal no pudo ser alcanzado.

### A cumplir quincena

Ha sido conducido a la Cárcel, para cumplir «quincena», un sujeto de malos antecedentes por promover escándalo en la vía pública.

### Riña

Dos sujetos sostuvieron acalorada riña en el arrabal de Santa Catalina.

La presencia de un agente de la autoridad restableció la paz entre los contendientes.

### Importación

El vapor «Mallorca» ha importado de Barcelona 24.060 kilogramos de azúcar, 1.781 de licores, 76.000 de harina, 4.650 de salvado, 16.505 de aceite, 257 de pastas para sopa, 1.595 de café, 2.820 de sardinas, 1.000 de bacalao y 1.100 de garbanzos.

### A Capuchinos

Han sido conducidos a Capuchinos varios muchachos por cometer ratarras.

### Los mozos de cordel

El Inspector-jefe de vigilancia, señor Juárez, está reorganizando el servicio de mozos de cordel.

Se formarán unas tarifas para éstos, tarifas cuya presentación podrá exigir el particular.

A dichos mozos se les sustituirá por otro nuevo el distintivo que usan en la actualidad.

### Sobre un deshaucio

La guardia civil del puesto del Terreno ha dado cuenta al señor Gobernador de un lanzamiento de muebles realizado por el Juzgado al practicar un deshaucio una casa de aquel suburbio. Con tal motivo, se registró allí un incidente, en el que intervinieron muchos curiosos.

### Hurto

La guardia civil del puesto de Son Servera ha denunciado a una mujer presunta autora de un hurto consistente en varias monedas de oroy plata.

### Asistido

En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia ha sido asistido el lacero José Torres, que presentaba una herida producida por una mordedura de un perro al intentar coger a éste.

### Denuncia

En Sineu, la Benemérita ha denunciado a una mujer por apacentar ganado en propiedad ajena.

### En la plaza Mayor

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, ha dado órdenes para que hoy se proceda a la limpieza de la plaza Mayor con el bombillo a vapor.

Grandes, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Prevenciones de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Fasco 3 ptas

## El Dr. Lobisch

Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas

CALLE S. MIGUEL 157, PRINCIPAL



# GRANDES ALMACENES JOSE

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

Exposicion y venta de grandes NOVEDADES

para

## Primavera y Verano

**Sastrería**

**Modistería**

**Camisería**

**GUSTO Y DISTINCIÓN**

**CASA DE MODAS**

Tejidos país.	a	Ptas.	1'10	mt.
Chambray 1. <sup>a</sup> calidad.	a	"	1'30	"
Madapolam extra fino.	a	"	1'30	"
Cortes Etamina extranjera	a	"	¡3'75	Cortel
Traje "actualidad,, CONFECCIONADO, dril país, superior	a	"	¡20'00!	

Visitar estos **ALMACENES** es hallar

# GRAN SORPRESA

En todos los precios

y en todos los artículos

Esta Casa no tiene Sucursales